

REFORMA

EL NORTE

MURAL

Alertan que Pemex arriesga futuro de contratistas

Pemex negocia con sus contratistas aplazar pagos al 2021, los cuales suman 152 mil 292 mdp, poniendo en riesgo viabilidad de estas empresas.

Diana Gante

Petróleos Mexicanos (Pemex) mantiene negociaciones con sus contratistas con la finalidad de aplazar pagos de este año para 2021, pero ello pone en riesgo la viabilidad de estas empresas, ya que el monto asciende, por lo menos, a 152 mil 292 millones de pesos, según reportó la empresa.

Antonio Juárez, director general de la Asociación Mexicana de Empresas de Servicios Petroleros (Amespac), dijo que la deuda que Pemex reporta con proveedores en sus estados financieros solo incluye las facturas ya emitidas conocidas como Copades (Sistema de Codificación de Pagos y Descuentos).

Sin embargo, precisó que existe otro volumen de facturas aún no reconocidas que seguramente representan otra suma importante.

"Pemex en el segundo semestre ya no va a recibir facturas y entiendo que están renegociando, con cada proveedor las tarifas con las que trabajan como un programa de pagos que se va diferir para el año que entra.

"Es una cascada de incumplimiento, no te pagan a ti, y cuando llegan a cobrar los subcontratistas tampoco hay como pagarles, y al final los más afectados son empresas pequeñas regionales", explicó.

Los Copades son los pagos que Pemex ya aprobó por servicios otorgados por un proveedor y que cumplieron con lo estipulado en los contratos.

José Luis Cano, director ejecutivo de HR Ratings, comentó que se trata de un problema de liquidez no solo de Pemex, sino que otras compañías a nivel mundial han tenido que realizar renegociaciones de tiempo por el impacto que ha presentado el sector petrolero.

En entrevista, Juárez dijo que la petrolera tiene un problema de flujo de efectivo muy grande, pero existe la posibilidad de que mejore a fin de año considerando un incremento en la producción y mejores precios en los combustibles.

La renegociación de las petroleras con sus proveedores es una práctica común a nivel internacional cuando se presenta alguna crisis, de forma que si las compañías no logran alcanzar algún acuerdo, se cancelan los contratos y se devuelven los equipos utilizados por la industria, lo que puede implicar la quiebra para pequeños y medianos proveedores.

En el caso de Pemex, sus finanzas se han visto comprometidas en los últimos años y en los últimos meses ha notificado a sus contratistas que a partir del mes de julio los pagos serán diferidos hasta el próximo año.

Además, se contempla la cancelación de contratos con, al menos, 10 empresas vinculadas a la prestación de servicios petroleros, con lo que se reducirán a la mitad equipos de perforación en aguas someras y campos terrestres.

José Luis Cano explicó también que existe un programa de factoraje, en el que se busca pagarle a los proveedores a tiempo mediante instituciones financieras (como Nafin), a las que posteriormente Pemex habrá de pagarles.

Para 2021, la calificadora Moody's mantiene una expectativa de que los precios de la mezcla mexicana puedan subir a un promedio de 35 dólares, lo que podría generar un mayor flujo de efectivo que le ayude cumplir con sus pagos a proveedores, aunado al ligero aumento en la producción